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Sara Martínez Bronchalo, 
candidata a la Alcaldía de 

Villanueva, apuesta por 
incorporar el municipio al 

desarrollo del Corredor del 
Henares (Pág. 14}

C ospedal o b lig a  a 
los 4 6 0  a lu m n o s  
d e  La M u ñ e c a  a 
h acer g im n a s ia  en  
el c o m e d o r (Pág.7)

La sanidad de Guadalajara, 
maltratada por Cospedal
Después de cuatro años de recortes y abandono, llegan los 
anuncios engañosos ante la cercanía de las elecciones

García-Page presenta un programa de 
propuestas consensuado con la gente
El candidato a la Junta se pregunta por qué a Cospedal tendría que quererla la gente 

en Castilla-La Mancha si no la quieren ni en el PP(Pág.is)

La tele regional, obligada a rectificar 
una noticia falsa sobre Pablo Bellido

Los ciudadanos salen a 
la calle para defender 
a los bomberos
Centenares de personas parti
ciparon en la manifestación de 
protesta. Se cumplen dos meses 
de huelga sin que Román solu
cione el problema. (Pág. 8)

D a n ie l J im é n e z  
p re s e n ta  un  p la n  
c o n tra  la p o b re z a  
cró n ica  en  la  
C apita l (Pág.9)

Dos años desde que 
Román cerró la puerta 
al autobús que le 
propuso Marchamalo
Los buses urbanos ya no paran 
en Marchamalo porque Román 
les pidió que pagaran el doble 
de lo que cuestan. (Pág. 13)

Los tribunales dan la razón a 
Pablo Bellido y la Televisión de 
Cospedal es obligada a rectificar 
una noticia falsa sobre el alcalde

de Azuqueca y secretario pro
vincial del PSOE. La información, 
le atribuía unas declaraciones 
que no había realizado. (Pág.11)

El Juez Ruz confirma que el 
PP de Castilla-La Mancha 
recibió dinero negro
Los escándalos de corrupción siguen ro
deando a María Dolores de Cospedal. El 
auto del juez Ruz no deja lugar a dudas. 
El PSOE pide su imputación. (Pág. 5)

Guadalajara ha sido la provincia peor 
tratada por el Gobierno dé María Do
lores de Cospedal en materia sani
taria. No solo ha sufrido los mayores 
recortes de personal, sino que ha sido

sometida a un total abandono. Los re
sultados son bien visibles. Los techos 
se caen y las listas, de espera no dejan 
de aumentar en un hospital que tiene 
una planta entera cerrada de manera

permanente. Mientras, Cospedal se li
mita a anunciar que va a mover pape
les para un aparcamiento y confiífna 
que no continuará la ampliación que 
paró hace cuatro años. (Págs.2-3)
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Sanidad: estado crítico
Guadalajara ha sido la provincia peor tratada por el Gobierno de Cospedal en materia 
sanitaria. Ahora, lanza anuncios engañosos a dos meses de las elecciones

La sanidad de Guadalajara ha sido 
especialmente maltratada por el Go
bierno de María Dolores de Cospedal. 
No solo ha sufrido el mayor recorte de 
personal y no se ha abierto ni un solo 
centro sanitario, sino que una de sus 
primeras decisiones fue paralizar las 
obras del nuevo hospital, que desde 
entonces no ha dejado de ir a menos: 
una planta está cerrada de manera per
manente y los techos se vienen abajo. 
También se han parado los centros de 
salud que estaban proyectados en lo
calidades como Azuqueca de Henares, 
Cabanillas del Campo o Yunquera de 
Henares

Lo que sí ha hecho Cospedal en estos 
cuatro años es despedir a más de 600 
profesionales sanitarios de la provincia, 
aumentar las listas de espera y enviar 
a miles de pacientes hasta Albacete o 
Ciudad Real, pasando por delante de 
la puerta de los hospitales madrileños 
donde antes eran atendidos con nor
malidad. Incluso llegó a cerrar los ser
vicios de urgencias de más de medio 
centenar de pueblos, que solo fueron 
reabiertos por orden judicial.

Ahora, a dos meses de las elecciones, 
la presidenta regional lanza anuncios 
engañosos sobre aquello que ha deja
do abandonado cuatro años, como el 
convenio sanitario con la Comunidad 
de Madrid o el nuevo hospital.

El nuevo hospital 
Parada y marcha atrás
En julio de 2011, apenas un mes des
pués de ser nombrada presidenta de 
Castilla-La Mancha, Cospedal ordenó 
parar las obras del nuevo hospital de 
Guadalajara. No se ha puesto un ladri
llo más desde entonces.

Ahora, a dos meses de las elecciones, 
dice que va a empezar a mover pape
les para construir un aparcamiento. Sin 
embargo, difícilmente se puede creer 
que este anuncio signifique la reanu
dación de las obras de ampliación del 
hospital, cuando la realidad es que ni 
siquiera están a pleno rendimiento las 
instalaciones actuales: una planta ente
ra está cerrada de manera permanente 
-más de 60 camas-, y la cifra se multi
plica en los periodos vacacionales. Esta 
Semana Santa han estado cerradas 
más de 130 camas de las 400 que hay 
en total, y en verano se llega a cerrar la 
mitad.

De hecho, la presidenta regional ha 
confirmado de manera implícita que 
no habrá ampliación del hospital al afir
mar que se va a"adecuarel plan funcio
nal", lo que en la práctica se traduce por 
una reducción de los servicios e instala
ciones que estaban proyectados.

El nuevo hospital no avanza, pero es 
que tampoco se mantiene adecuada
mente lo que hay. La prueba más pal-

Las listas de espera 
para una operación 
aumentan un 34% 
en lo que va de año
Las listas de espera del hospital de 
Guadalajara no dejanxle crecer. En los 
dos primeros meses de 2015, el nú
mero de pacientes que esperan para 
operarse ha aumentado en más de 
856 -u n  34,5% -. Si el pasado mes 
de diciembre había menos de 2.500, 
a finales de febrero -últim o mes del 
que hay datos- la cifra superaba los 
3.300, según la información facilita
da por el SESCAM en su página web.

Peor aún ha sido la evolución de 
las pruebas diagnósticas. El núme
ro de pacientes en espera prácti
camente se ha duplicado desde los 
809 de diciembre a más de 1.500 
dos meses después. También han 
aumentado los pacientes en espera 
para consulta: de 4.100 a más de 
4.200 en febrero.

pable ha sido el desprendimiento del 
techo del pasillo de la octava planta, 
justo delante de la puerta de las habita
ciones donde había pacientes ingresa
dos. El hecho de que ocurriera en plena 
noche evitó desgracias personales.

Personal sanitario 
Guadalajara: la peor tratada
Guadalajara tiene 643 trabajadores sa
nitarios menos que hace cuatro años. 
Esta cifra significa que se ha perdido 
un 21,4% de los empleos que había en 
el sector y coloca a nuestra provincia 
como la más afectada por los recor
tes en materia de personal sanitario. 
El dato lo ha proporcionado el propio 
Gobierno regional al facilitar el censo 
para las elecciones sindicales que se 
han desarrollado en los primeros me
ses de este año. También, el Ministerio 
de Hacienda confirmaba en su último 
boletín estadístico que ocho de cada 
10 despedidos por Cospedal son traba
jadores de la educación o de la sanidad.

La relación entre reducción de perso
nal y calidad de la atención que reciben 
los pacientes es directa. Hace solo unos 
días, el personal de Enfermería de la 
planta sexta A del hospital denuncia
ba que el turno de noche se quedaba 
con tan solo una enfermera durante los 
días Semana Santa. En un escrito dirigi
do a los responsables del centro sanita-

A la izquierda, techo caído en la octava planta del hospital. A la derecha, estado del mobiliario que utilizan los pacientes.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Calle, La. #15, 8/4/2015.



laCalle 08.04.2015 EN PORTADA

rio, advertían de que, dadas las caracte
rísticas de los pacientes ingresados en 
esa planta, "en caso de presentarse una 
situación crítica en más de un pacien
te al mismo tiempo, no se podrá dar la 
atención correspondiente".

En Atención Primaria, la pérdida de 
personal ha significado un aumen
to el tiempo de espera para obtener 
citas, que a veces se demoran hasta 
una semana. En otras ocasiones, se 
ha reducido a la mínima expresión el 
número de consultas. Hay municipios 
donde el médico tan solo acude una 
vez cada 15 días.

Convenio sanitario con Madrid 
Tarde, mal y ¿nunca?
En 2011, cuando aún era candidata a 
presidenta de Castilla-La Mancha, Cos- 
pedal aseguraba que ya tenía cerrado 
un convenio de atención sanitaria con 
la Comunidad de Madrid. Lo cierto es 
que su promesa nunca se cumplió y en 
realidad ocurrió todo lo contrario. Fue 
llegar ella al Gobierno regional y em
pezar las derivaciones de pacientes de 
Guadalajara hasta Ciudad Real, Toledo 
o Albacete, pasando por delante de la 
puerta de los hospitales madrileños 
donde hasta entonces eran atendidos 
con normalidad.

Durante estos cuatro años, miles de 
ciudadanos de Guadalajara se han teni
do que desplazar a otras provincias de 
la región -a cientos de kilómetros de 
distancia de sus domicilios- para reci
bir la atención que antes tenían en la 
comunidad vecina. Ahora, a dos meses

El convenio anunciado 
por Cospedal rompe la 

solidaridad del Sistema 
Nacional de Salud

de unas elecciones que determinarán 
la formación de nuevos gobiernos au
tonómicos, Cospedal vuelve a anunciar 
un acuerdo con Madrid que quizá ni si
quiera llegue a entrar en vigor y presen
ta importantes deficiencias en relación 
con la situación que había antes de que 
el PP llegara al Gobierno regional.

El Colegio de Médicos ya ha dicho 
que "no se lo cree", e incluso el Equipo 
de Gobierno del PP en el Ayuntamien
to de Guadalajara reconoció que "es 
manifiestamente mejorable"durante el 
debate de una propuesta presentada 
por el Grupo Socialista para pedir que 
se atiendan en Madrid todas la especia
lidades que faltan en Guadalajara y que 
el convenio sea financiado por el fondo 
de cohesión del Sistema Nacional de 
Salud, como ocurría antes.

Precisamente, estas son las dos prin
cipales carencias del convenio que Cos
pedal dice haber logrado. Los pacien
tes de Guadalajara solo podrán acudir 
a los hospitales madrileños para recibir 
atención en siete especialidades. Ade
más, Castilla-La Mancha deberá pagar 
a la Comunidad de Madrid por cada pa
ciente atendido, una situación única en 
España que rompe el Sistema Nacional 
de Salud.

"Cuatro años de abandono y 
dos meses de promesas"
Fernando Peiró, secretario  sector de San id ad  de  
FSP-U G T G uadalajara
"Han sido cuatro años de abando
no a los profesionales y usuarios del 
SESCAM y ahora vamos a tener dos 
meses de promesas". Así interpreta 
la Federación de Servicios Públicos 
(FSP) de UGT los anuncios que acaba 
de hacer Cospedal en relación con la 
construcción de un aparcamiento en 
el hospital de Guadalajara.

Durante estos cuatro años, que el 
sindicato califica como "durísimos", 
el Gobierno regional ha cerrado ca
mas de manera indiscriminada, al 
igual que intentó cerrar las urgen
cias rurales hasta que se lo impidie
ron los tribunales, y ha suprimido el 
acuerdo de asistencia sanitaria con 
la Comunidad de Madrid que esta
ba en vigor para sustituirlo a última 
hora por otro mucho más limitado,
"que no da respuesta a los ciudada
nos de Guadalajara". En paralelo al 
deterioro de la asistencia han ido 
las condiciones laborales de los pro
fesionales, con rebajas de salario y 
aumento de jornada, ceses y amorti
zación de plazas.

"Estando ya en periodo preelecto- 
ral, y con las artimañas habituales, 
se intenta ahora apaciguar los áni
mos de los distintos profesionales y 
usuarios afectados, utilizando para

Fernando Peiró.

ello los medios de comunicación", 
ha asegurado el secretario del sec
tor de Sanidad de UGT, Fernando 
Peiró. De hecho, ha subrayado que 
ni Cospedal, ni tampoco el consejero 
de Sanidad, José Ignacio Echániz, se 
han reunido con los representantes 
de los trabajadores durante toda la 
legislatura.

Por eso, ha criticado que, "dentro 
del contexto de una precampaña 
electoral", Cospedal trate de acercar
se ahora a los que antes abandonó, y 
ha exigido "el máximo respeto a los 
profesionales y usuarios que están 
viviendo en primera persona las me
didas tomadas y el estado actual de 
los centros sanitarios".

//Cospedal miente en todos los 
aspectos y no nos convence"
M arta M iranda, p o rtavo z de la Plataform a en  
D efensa de la San id ad  Pública de G uadalajara
"Miente. Miente en todos los aspec
tos y no nos convence", asegura Mar
ta Miranda, portavoz de la Platafor
ma en Defensa de la Sanidad Pública 
de Guadalajara, al escuchar las pro
mesas de Cospedal en materia de sa
nidad. "Dice que va a hacer un apar
camiento, pero en los presupuestos 
no hay ni un céntimo para el hospital.
Además, éste es un problema grave, 
pero hay otros más importantes en 
un hospital al que se le caen los te
chos y sufre la falta de personal sufi
ciente", afirma.

Según los datos que maneja la Pla
taforma, Castilla-La Mancha ha sido 
la comunidad líder en recortes sa
nitarios, con una reducción del 18% 
del presupuesto, frente al 11,5% de 
la media nacional. "Después de eso, 
no me puedo creer nada de Cospe
dal. Solo son anuncios electoralistas", 
sentencia Miranda.

Por eso, también pone en cuestión 
el convenio sanitario con Madrid que 
anuncia ahora la presidenta regio
nal. "Antes de que llegara al Gobier
no de Castilla-La Mancha no había 
problemas para ir a los hospitales de 
Madrid. Sin embargo, todavía hoy si
guen las derivaciones a otras provin-

m
Marta Miranda.
cias de la región, y seguirán para las 
pruebas diagnósticas y las especiali
dades que no incluye el convenio", ex
plica. Además, critica el pago directo 
de Castilla-La Mancha a Madrid por 
cada paciente atendido, que antes se 
financiaba con un fondo de cohesión 
nacional. "El dinero que cuesta se 
tendrá que quitar de otras partidas. 
¿Lo van a quitar de educación o de
pendencia?", se pregunta. Incluso, al
berga dudas sobre la legalidad de un 
acuerdo que acaba con la solidaridad 
interterritorial del Sistema Nacional 
de Salud. Y concluye: "Más que nada, 
nos parece una estafa".

LA OPINIÓN DE LOS USUARIOS

"Este hospita l ha 
perd ido  m ucho, no  
es ni la som bra de  lo 
que era"

Fernando Guzmán

"Por desgracia he 
estado muchas 
veces en el hospital 
de Guadalajara. Me 
operaron de corazón 
y he estado varias 
veces ingresado. Ha 
perdido mucho. De 
lo que era antes, a lo 
que es ahora, no tie 
ne nada que ver. Ha
perdido en todos los aspectos, en las comidas, 
en el personal que se ve que no da abasto... No 
es ni la sombra. Mi mujer se rompió el brazo y 
en Urgencias tuvimos que esperar 4 o 5 horas".

"En Urgencias he 
llegado  a pasar 
hasta 9 y  10 horas 
esperando"
Chelo Carmona

"En Urgencias he 
llegado a pasar 
hasta 9 y 10 horas 
esperando, hasta 
que finalmente 
me tuvieron que 
trasladar a Madrid.
El Hospital está viejo 
y se nota que hace 
mucha falta otro 
nuevo. No sé porqué
lo tienen allá parado sin hacer la obra. Pienso 
que podrían mejorar también para que no haya 
que esperar tanto en las consultas".

"El hospita l está  
m uy de jado , m uy  
abando nado , deja  
m ucho que desear //

Maribel Garrido

"El hospital está 
muy dejado, muy 
abandonado. Dejan 
mucho que desear 
las condiciones en 
las que se encuentra.
Las esperas aquí son 
interminables. En 
Urgencias tres horas 
no te  las quita nadie 
aunque sea leve tu
dolencia. Creo que la salud es lo más impor
tante que tenemos y pienso que deberían pre
ocuparse más por mantener en buen estado un 
centro tan importante como es este hospital".
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Mentiras e incumplimientos 
de Cospedal

Han pasado casi cuatro años y de lo di
cho en campaña por María Dolores de 
Cospedal, a lo que ha hecho como pre
sidenta de Castilla la Mancha hay un 
abismo. "Si buscas empleo... Vota PP" 
un eslogan de campaña puesto a últi
ma hora, ¡con lo que eso cuesta!, para 
después tener 56.000 parados más en 
la región que cuando ella llegó y 85.000 
ocupados menos. Empezamos bien.Te- 
nemos la tasa de paro juvenil más alta 
de España. Prometió estabilidad en las 
cuentas públicas y dejará casi 6.000 mi
llones más de deuda. Ha subido tanto la 
deuda pública en los casi cuatro años de 
Cospedal como en los 30 años anterio
res de la historia de CLM. Cospedal no 
iba a cruzar las líneas rojas de sanidad 
y educación y las ha pisoteado: paró las 
obras del nuevo Hospital-de Guadalajara 
y sigue parado, hay plantas de hospitales 
cerradas, el doble de lista de espera que 
hace cuatro años, y 4.000 profesionales

sanitarios menos trabajando, a lo que 
hay que sumar 7.000 profesores manda
dos a la calle. Cospedal ha acabado con 
la gratuidad de los libros de texto, con el 
transporte escolar y con 20.000 becas de 
comedor, teniendo nuestra región una 
tasa de pobreza familiar por encima del 
33%, la más alta de España. Cospedal 
se ha cargado la Ley de Dependencia, 
dejando desamparadas a miles de fa
milias, la mayoría con pocos recursos, a 
los más débiles. Ahora vuelve a estar en 
campaña y ha prometido que reinicia- 
rá las obras del Hospital y las obras del 
parador de Molina que ha tenido cua
tro años paradas y dice que apoyará la 
creación de un campus universitario en 
Guadalajara, cuyas obras paró hace cua
tro años... y claro, no la cree nadie, ¿no? 
Confiemos en que no sea María Dolores 
de Cospedal la única en superar el dicho 
y ser capaz de engañar a mucha gente 
durante mucho tiempo.

Román antepone su 
sueldo al interés general
Hace unos meses, en noviembre de
2014, el alcalde de Guadalajara, An
tonio Román, fue noticia nacional. 
Una cadena de televisión le entrevistó 
como ejemplo de políticos acapara
dores de cargos públicos, actividades 
privadas que les restan tiempo a sus 
obligaciones de servicio a la ciudada
nía y variadas y suculentas fuentes de 
ingresos económicos.

Aquel reportaje dio pie a que mu
chos ciudadanos de Guadalajara se 
enterasen de las abultadas retribu
ciones que percibe Román por varias 
vías: sueldo íntegro como diputado, 
más miles de euros de su consulta 
médica privada y dietas de una enti
dad financiera y del Ayuntamiento de 
Guadalajara, para totalizar en torno a
110.000 euros de ingresos cada año. 
Así lleva ya 12 años.

En una época de profunda crisis eco
nómica, que dura ya varios años, con

miles de vecinos de Guadalajara en 
paro y otros muchos trabajando por 
salarios de miseria, lo mínimo que la 
ciudadanía exige a sus representantes 
políticos es que tengan algún gesto 
de empatia con el resto de la sociedad 
y que, si cobran un sueldo público, se 
lo ganen dedicando todo su tiempo y 
esfuerzo a esa actividad.

En ese sentido iba una moción pre
sentada por el Grupo Socialista al 
último pleno del Ayuntamiento de 
Guadalajara: que un concejal que ten
ga sueldo por dedicación exclusiva al 
Ayuntamiento no pueda tener a la vez 
ninguna actividad privada. Y que, si 
cobra sueldo de otra institución, caso 
del diputado Román, renuncie a las 
dietas municipales.

El PP rechazó ia propuesta y Román 
perdió una oportunidad de demostrar 
que es capaz de ponerse en la piel de 
la gente que tan mal lo está pasando.

Para reír
"Dejo la sanidad 

castellano- 
manchega salvada 

y a la gente contenta"

José Ignacio Echániz, consejero 
de Sanidad de Cospedal

Para llorar
"Este convenio 

sanitario es 
manifiestamente 
mejorable"

Juan Antonio de las Heras, 
senador del PP 

(Si hasta en el PP lo dicen...)
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La Diputación sigue sin 
Banda de Música

La presidenta de la Diputación, Ana Guarinos, ha sido 
incapaz de recuperar la Banda de Música que destru
yó después de más de 50 años de historia. Justamen

te tres años después de su disolución por decreto, 
esta Semana Santa ha vuelto a estar ausente de los 
desfiles procesionales, pese a que Guarinos aseguró 
hace meses que estaba operativa nuevamente. Otra 

mentira más, y esta vez nada piadosa.

CHASCARRILLOS -----------------
La escolta de Román Nos faltó  piel, María Dolores

Hace años que, al desaparecer la amenaza de ETA, se 
retiraron los escoltas incluso a los cargos públicos del 

País Vasco. Pero Román ahí sigue, haciéndose acompa
ñar por sus escoltas (funcionarios públicos que paga
mos todos) a todas partes. El 12 de marzo, tuvo a los 

comerciantes del centro reunidos más de tres horas en 
un bar. A los comerciantes les dijeron que era un "acto 
político". 0 sea, de partido. Pero Román no distingue 

entre lo público y sus asuntos privados o de partido. Allí 
tuvo también la escolta esperándole hasta las tantas.

La famosa frase de Floriano tiene un nuevo significado en 
Guadalajara. A la política de comunicación de Cospedal en 
Guadalajara le ha faltado piel, alma, vida y corazón. Y, so

bre todo, micrófonos. Después de cuatro años gobernando 
gracias al diputado que arañó en la provincia, la presidenta 

se ha dignado a dar su primera rueda de prensa en la 
provincia. Y hasta admitió preguntas. Acción-reacción. Las 

encuestas no son favorables y hay que vender la burra, 
otra vez, a los de Guadalajara. Con un aparcamiento, un 

protocolo de intenciones y una pensión en Molina.
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J Corno se ha venido refiriendo, consta indiciariamente
Lacreditada la existencia de una çaja B • en el Partido Popular 
Fque funcionó al menos desde el año 1990 y hasta el año 2008,
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la presente
¡instrucción permite tener por indiciariamente acreditadas las
'«nt*«gas d# din«ro «n «f«ctivd por un total de 200.000 «uros 
efectuadas por Luis Barcenas al ^erante regional dal PP de
Castilla La Mancha -~?I iaputÿtâo oos c ¿\íi.ííel Ĉ NAií \Ñ-■ ! cnj 

[ fech a s  1 2 . 0 2 . 0 ’? y 2 0 .0 3 .0 7  ____________________________

v mTTs en
[su comparecencia judicial obedeció en varios de sus pasajes

ihcrenc!. &,? que no responden a
I una explicación lógica y racional

El PSOE pide la imputación de Cospedal ya que da por probado que conocía 
la existencia de una caja B y que, según los papeles de Bárcenas, cobró de ella
La investigación llevada a cabo por el juez Ruz concluye que Cospedal en Castilla-La Mancha, en el año 2007. El juez con-
el PP es un partido que se financió ilegalmente durante casi sidera probado que Bárcenas entregó al gerente del PP cas-
dos décadas. Y dice más. Afirma que ese dinero se destinó a tellanomanchego 200.000 euros y pide al juzgado de Tole-
cuestiones como el pago de sobresueldos o la financiación do que investigue si ese dinero está ligado a una presunta
de campañas electorales. Entre ellas, es posible que la de 'mordida'. El PSOE ha pedido la imputación de Cospedal.

Tras dos años de investigación, el juez Ruz 
ha dictado un auto en el que da por pro
bado que el Partido Popular contó con 
una caja B de dinero negro "ajena al cir
cuito económico legal"durante, al menos, 
18 años. En su auto, el juez especifica que 
ese dinero negro procedía de donaciones 
ilegales de sociedades y empresas que"re- 
sultaron adjudicatarias de contratos por 
administraciones públicas gobernadas 
por el Partido Popular" En lo que se refiere 
al destino de los fondos de la caja B, Ruz 
señala que se utilizaron fundamentalmen
te para el pago de sobresueldos a cargos 
del PP; servicios vinculados al partido, 
como la reforma o adquisición de sedes; y 
a la financiación de campañas electorales.

Entre los hechos que figuran como pro
bados en el auto del juez se encuentra la 
entrega de 200.000 euros de dinero negro 
realizada por Bárcenas al gerente del Par
tido Popular de Castilla-La Mancha, José 
Ángel Cañas. Según afirmó Luis Bárce
nas en su declaración judicial, ese dinero 
procedía de una entrega realizada por la 
empresa Sacyr Vallehermoso y su destino 
fue la campaña de María Dolores de Cos
pedal del año 2007. Es más, Bárcenas llegó 
a afirmar ante el juez el 15 de julio de 2013 
que esa aportación económica estaba 
vinculada a la adjudicación a Sufi -filial de
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Uno de los dos recibís firmados por el gerente 
del PP de Castilla-La Mancha.

Sacyr- del contrato de recogida de basuras 
de Toledo. En su auto, Ruz recuerda que el 
servicio se adjudicó a Sufi eM5 de enero 
de 2007 y que el 21 de mayo el Ayunta
miento de Toledo (gobernado por el PP) 
acordó aumentar el contrato inicialmente 
firmado con Sufi con 10 millones de euros 
extras. Entre enero y mayo de ese mismo 
año (en concreto el 12 de febrero y el 28 
de marzo) es cuando se produce la entre
ga de Bárcenas a José Ángel Cañas de los
200.000 euros, presuntamente provenien
tes de Sacyr para pagar la campaña de 
Cospedal en Castilla-La Mancha.

Ruz considera probado que el geren
te del PP de Castilla-La Mancha recibió el 
dinero de Bárcenas. Es más, afirma que el 
recibí firmado por Cañas y aportado por 
Bárcenas como prueba en el juzgado es 
real y recuerda que sobre él se practicó 
"prueba pericial caligráfica que ha confir
mado la letra y firma del imputado Sr. Ca
ñas Cañada en dicho documento o recibí"

Tras constatar estos hechos, el juéz le pide 
al juzgado de instrucción decano deToledo 
que continúe investigando si, como todo 
apunta, los 200.000 euros se destinaron a 
la campaña de Cospedal y si, como declaró 
Bárcenas, provenían de Sacyr a cambio del 
contrato de recogida de basura deToledo.

Tras el auto del juez Ruz, el PSOE ha pe
dido la imputación de Cospedal, ya que 
como secretaria general del PP es la ad
ministradora de derecho del partido y res
ponsable de lo que en él sucede, según se 
recoge en los propios estatutos. Además, 
el PSOE da por indiciariamente probado 
que Cospedal conocía la existencia de una 
caja B en el PP e incluso, según los papeles 
de Bárcenas, cobró de ella. De hecho, en 
su declaración de julio de 2014, Bárcenas 
declaró ante el juez que en marzo de 2010 
entregó a Cospedal "en su despacho del 
Senado 25.000 euros "en metálico y en bi
lletes de 500"

LUIS FRAGA -----------

>E1 senador del PP por 
Guadalajara también cobró 
dinero negro para la campaña
Entre los dirigentes popula
res que menciona el auto del 
juez Ruz como receptores del 
dinero negro de la caja B del 
PP figura Luis Fraga, el que 
fuera senador popular por 
la provincia de Guadalajara 
durante casi 20 años (1989- 
2008). Sostiene Ruz que Luis 
Fraga recibió 3.000 euros el 
24 de ju lio  de 2004 y 6.000 el 
14 de febrero de 2008 y añade 
que el destino de este dinero 
negro fue cubrir los gastos 
de la campaña electoral. En 
el auto figura textualmente 
que estas cantidades fueron 
entregadas por Bárcenas a Luis 
Fraga "en billetes y en mano, 
sin reflejarlos en la contabili
dad oficial del partido" y sí en 
la caja B.

ANTONIO ROMÁN ------

> Era el presidente del PP en 
Guadalajara y candidato al 
Senado, como Luis Fraga
En el momento en el que se 
produjo el cobro de dinero 
negro por parte de Luis Fraga, 
el máximo responsable del PP 
en la provincia de Guadalajara 
era Antonio Román. Luis Fraga 
aseguró en su declaración ante 
el juez en calidad de testigo, es 
decir, con obligación de decir 
la verdad, que la Dirección pro
vincial del PP de Guadalajara 
le "exigió" dinero en metálico 
por ser candidato al Senado 
en 2004 y le pidieron "que lo 
pagase en billetes". Además, 
añadió que los 3.000 euros 
que recibió de manos de Luis 
Bárcenas en ju lio  de 2004 se 
los entregó al gerente del PP 
en la provincia de Guadalajara. 
La anotación de este dinero, 
que el auto del juez Ruz con
sidera cobrado, no figura en la 
documentación remitida por el 
PP al Tribunal de Cuentas.

El juez Ruz confirma que el PP de 
Castilla-La Mancha recibió dinero B

Una vez más, los casos de corrupdón rodean al PP y a María Dolores de Cospedal.
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Daniel Jiménez propone que los concejales 
con sueldo no tengan actividad privada
Y Román, con tres ocupaciones y cuatro fuentes de ingresos, se niega a aprobarlo

Daniel Jiménez asume el compromiso de "un político, una sola retribución".

Una propuesta cargada de sentido 
común y muy del agrado de la ciuda
danía fue convertida por el PP en un 
áspero debate durante el último pleno 
del Ayuntamiento de Guadalajara.

El portavoz del Grupo Socialista y 
candidato a la Alcaldía, Daniel Jimé
nez, proponía un acuerdo al resto de 
grupos políticos para que los conceja
les con sueldo del Ayuntamiento, por 
su dedicación supuestamente exclusi
va, no puedan ejercer al mismo tiempo 
que cobran de las arcas municipales 
ningún tipo de actividad privada.

Y, en el caso de que cobren de otras 
administraciones, situación en la que 
se encuentran cinco concejales del PP, 
que no puedan cobrar dietas del Ayun
tamiento, cosa que hacen todos ellos.

El PP y Román no sólo se negaron a 
adoptar ese acuerdo, que a algunos de 
ellos les supondría renunciar a parte 
de sus cuantiosas retribuciones. Ade
más llenaron el debate de reproches 
y acusaciones infundadas, tratando de 
equiparar la situación de una conceja- 
la socialista, que vive de su sueldo de 
funcionaría pública y saca tiempo para 
la actividad municipal, a la de varios 
ediles del PP, empezando por el alcal
de, que perciben ingresos, todos ellos 
políticos, de varias administraciones.

La moción quedó rechazada por la 
mayoría del PP en el Ayuntamiento de 
Guadalajara. Pero Daniel Jiménez asu
me esa iniciativa como compromiso a 
llevar a cabo si resulta elegido alcalde 
de Guadalajara.

"La actuación política debe regirse 
por un principio que exige la ciudada
nía: un político, una sola retribución",

afirmó el candidato socialista, porque 
"la única forma de que los responsa
bles públicos puedan defender el in
terés general y realizar un verdadero 
servicio público con transparencia, 
con objetividad y con eficacia es dedi
car todo su tiempo y su esfuerzo a esta 
tarea, y no cabe el desempeño de acti
vidad privada de ningún tipo".

Los 16 ediles del 
PP cobran sueldos 
políticos
De los 16 concejales que tiene el PP en 
el Ayuntamiento de Guadalajara, 10 
cobran del Consistorio por dedicación 
exclusiva y uno por dedicación parcial. 
Los otros cinco cobran de otras ad
ministraciones públicas. Tres de ellos 
-Román, Carnicero y Úbeda- tienen, 
además, concedida una compatibili
dad para ejercer actividades privadas 
al mismo tiempo que cobran del erario 
público.Y cinco -Román, Guarinos, 
Robisco, De las Heras y Encarnación 
Jimenez- cobran sueldos de otras 
administraciones y dietas del Ayunta
miento por asistir a comisiones, plenos 
y junta local de gobierno.
La única concejala socialista que cobra 
de otra institución, Magdalena Valerio, 
renunció expresamente a cobrar dietas 
del Ayuntamiento.

Román: desde 2003 compatibilizando 
actividades y más de 100.000 euros al año
¿Se puede entender que un político aspire a presidir 
su partido porque necesita garantizarse unos ingre
sos de un million de pesetas al mes? Eso es lo que al
guno de los asistentes a una reunión en la sede del PP 
de Guadalajara asegura que se dijo. Era el año 2000. El

PP provincial estaba sumido en una crisis ante la orga
nización de un congreso que debía nombrar al nuevo 
presidente, en sustitución de Francisco Tomey. Pocos 
meses después, aquel mismo año, Antonio Román se 
hacía con el cargo de presidente del PP de Guadalajara.

Hace unos meses, Antonio Román fue 
noticia en una televisión nacional por 
sus múltiples actividades políticas y 
privadas: diputado nacional, alcalde de 
Guadalajara y médico en una clínica pri
vada. No siempre fue así.

En el año 2000, cuando Román fue 
nombrado presidente del PP de Guada
lajara, llevaba ya cinco años como con
cejal en el Ayuntamiento de la capital. 
Entonces no cobraba del Consistorio y 
ejercía su profesión médica. Fue en ju
nio de 2003, dos años y medio después 
de acceder al cargo de presidente del 
PP, cuando, según el currículum que ha 
publicado en la web municipal, accedió 
por primera vez a un sueldo político: di
putado en el Congreso, en sustitución 
de otro parlamentario del PP que no 
acabó aquella legislatura.

Desde entonces ha sido siempre con
cejal en el Ayuntamiento (portavoz del 
PP entre 2003 y 2007 y alcalde desde

2007) y, a la vez, diputado en el Con
greso, senador o diputado regional. Al 
mismo tiempo que ocupaba de forma 
simultánea esos cargos políticos, ha se
guido ejerciendo su actividad como mé
dico en una clínica privada.

Durante los últimos doce años, por lo 
tanto, Antonio Román ha cobrado de 
forma permanente sueldos políticos 
como diputado, como senador, como 
parlamentario autonómico o como al
calde, todos ellos íntegros por supuesta 
dedicación exclusiva, que ha completa
do con los ingresos derivados de su ac
tividad privada, que lógicamente ejerce 
restando tiempo a sus responsabilida
des políticas. Además, cuando no ha co
brado sueldo directamente del Ayunta
miento de Guadalajara, sí ha cobrado 
todas las dietas por asistir a comisiones, 
plenos o juntas de gobierno del Consis
torio y más dietas como consejero de 
una entidad financiera. Según su última

declaración de bienes publicada en el 
Congreso de los Diputados (año 2011), 
al sueldo político de unos 70.000 euros 
anuales sumaba unos ingresos cerca
nos a los 30.000 euros por su consulta 
médica privada y más de 2.000 euros 
en dietas como consejero de Ibercaja. A 
ello hay que añadir los aproximadamen
te 2.400 euros que cobra cada año en 
dietas al Ayuntamiento. En total, unos 
110.000 euros al año. Y así, 12 años ya.

" ,

Imagen del reportaje de La Sexta sobre las 
múltiples actividades de Román.

Cómo me mirarían los vecinos que están 
en paro o cobrando sueldos mínimos?"
Esta frase fue pronunciada por Román el 6 de febrero de 2015, para decir que no sube 
el sueldo a los bomberos de Guadalajara, los peor pagados de Castilla-La Mancha. 
Nunca se le ocurrió preguntárselo cuando de sus 110.000 euros anuales se trata. 
Tampoco cuando votó a favor de la reforma laboral de Rajoy que ha provocado que 
muchos vecinos de Guadalajara se hayan ido al paro o cobren esos "sueldos mínimos".
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Los 460 alumnos de La Muñeca tienen 
que hacer gimnasia en el comedor
Cospedal no ha construido el polideportivo proyectado e intenta 
acallar a los padres emplazándoles a hablar después de las elecciones
Los padres de los alumnos llevan cuatro años reclaman
do el polideportivo de 1.500 metros cuadrados que de
bía construirse, presupuestado en 945.000 euros y con 
capacidad para dar servicio a todo el barrio. Han reco
gido más de 3.000 ñrmas de apoyo a su reivindicación. 
Pero el Gobierno regional les ofrece una pequeña pista

El colegio público de Educación Infan
til y Primaria de La Muñeca abrió sus 
puertas en 2010. Entonces tenía sólo 60 
alumnos. Había un proyecto para cons
truir un polideportivo cubierto similar al 
de otros colegios de la capital, de 1.500 
metros cuadrados y 945.000 euros de 
presupuesto, apto para todo tipo de 
deportes, para acoger las clases de edu
cación física de todos los alumnos del 
colegio cuando éste tuviera cubiertas 
todas sus plazas de alumnos y tam
bién para dar servicio al barrio donde 
se ubica el centro educativo. Hasta que 
se construyera el polideportivo, y con 
sólo 60 alumnos, se adoptó la solución 
transitoria de habilitar un espacio en la 
sala de comedor para las clases de edu
cación física y psicomotricidad.

Pero Cospedal ganó las elecciones 
de 2011 y no hizo el polideportivo pro
yectado. Pasados cuatro años, el CEIP 
La Muñeca tiene ya 460 alumnos, que 
continúan sin gimnasio y dando las cla
ses de Educación Física en el comedor. 
Durante todo este tiempo, 1̂ AMPA ha 
reclamado que se construyera el po
lideportivo comprometido, sin que el 
Gobierno regional les hiciera caso.

En los últimos meses han recogido 
más de 3.000 firmas de apoyo a su rei
vindicación y, a dos meses y medio de 
las próximas elecciones, por fin el Go
bierno de Cospedal les respondió. Pero

deportiva de 220 metros cuadrados, insuficiente para 
practicar deportes de equipo, y además les dice que 
tratarán de concretarlo pasadas las elecciones autonó
micas. Román, que ya había cedido una parcela anexa 
al colegio para el polideportivo, ahora dice que no es 
necesario y rechaza pedir a Cospedal que lo construya.

Sala polivalente del colegio La Muñeca, que se utiliza como comedor y como gimnasio.

ofreciendo una solución claramente in
suficiente: una pequeña pista deporti
va de 220 metros cuadrados y 264.000 
euros de presupuesto, que no permi
tiría la práctica de muchos deportes y 
actividades extraescolares. Para colmo, 
ní siquiera es un compromiso firme y 
el Gobierno de Cospedal ha dicho des
pués a los padres que hablarán tras las 
elecciones.

En el último pleno del Ayuntamiento 
de Guadalajara, el Grupo Socialista pro
puso un acuerdo de todos los grupos 
políticos para reclamar a Cospedal la

construcción del polideportivo inicial
mente proyectado.

Pero Román, que en su día cedió al 
Gobierno regional una parcela munici
pal anexa al colegio para el polidepor
tivo se negó a exigir a Cospedal que lo 
construya. Ahora dice que no es nece
sario, porque ya existe otro polidepor
tivo de. esas características en el co
legio Las Lomas. Lo que no explicó es 
por qué no considera que los niños de 
La Muñeca tengan el mismo derecho 
a practicar deporte en una instalación 
adecuada.

La Junta no tiene 
dinero para los 
colegios, pero sí 
para panfletos 
propagandísticos
Cospedal ha dado ya más de 2,6 mi
llones de euros a la empresa que edita 
el panfleto propagandístico llamado
"Guadanews".
Sin embargo, una de las razones que 
su Gobierno ha dado al AMPA de La 
Muñeca para no hacer el polideportivo 
proyectado es que su coste, algo menos 
de un millón de euros, agotaría el pre
supuesto que la Junta tiene para todos 
los colegios de la región.
En realidad, tampoco esto es del todo 
cierto. En los presupuestos de la Conse
jería de Educación, Cultura y Deportes 
para 2015 únicamente hay 45.220 
euros para inversiones nuevas en 
instalaciones deportivas, sin especificar 
si es para colegios o para inmuebles de 
otro tipo.
Para equipamiento de centros escolares 
de primaria en toda la región hay 
presupuestados 700.000 euros. Y para 
reforma de colegios públicos en toda la 
provincia de Guadalajara hay 300.000 
euros.
Es decir, el presupuesto de Cospedal 
para instalaciones y equipamiento 
de colegios públicos es ciertamente 
escaso. Lo que no es verdad es que el 
Gobierno regional no tenga dinero. La 
pista deportiva que ofrece al colegio de 
La Muñeca cuesta exactamente diez 
veces menos que el dinero entregado al 
dueño del panfleto "Guadanews".

Román da señales de que el protocolo 
del campus fue un paripé electoralista
El documento dice que dentro de cuatro meses se regularán plazos de 
cesión de Las Cristinas y en un año el protocolo puede quedar sin efecto
Tal como anticipó La Calle, Cospedal y 
Román apuraron hasta el último mi
nuto el plazo legal para utilizar las ins
tituciones para anuncios, fotos e inau
guraciones con fines propagandísticos 
y electoralistas. El lunes 30 de marzo, 
la presidenta de la Junta y el alcalde 
de Guadalajara se hicieron la foto de la 
firma de un protocolo para, supuesta
mente, ubicar el campus universitario 
en el que fue colegio de Las Cristinas.

También tal como anticipó La Calle, 
fue un protocolo, no un convenio, como 
han intentado presentarlo los panfletos

propagandísticos al servicio de Cospe
dal y Román. La diferencia es importan
te: un protocolo es una declaración de 
intenciones, sin ningún compromiso 
concreto, mientras que un convenio sí 
obliga a los firmantes a cumplir sus obli
gaciones.

Sólo un día después de la paraferna- 
lia montada por Cospedal y Román, el 
propio alcalde, en declaraciones emiti
das por SER Guadalajara, daba señales 
claras de que la firma del protocolo no 
había pasado de ser un paripé electo
ralista. Con un tono de voz desganado,

Román reconocía que faltan muchos 
meses para concretar algún plazo o ac
ción. Si es que se concretan.

Sus palabras confirmaban algo que 
está escrito en el mismo protocolo de 
intenciones: será dentro de cuatro me
ses, y ya estaremos en agosto, cuando, 
tal vez, se firme otro papel que diga 
cuándo el Ministerio de Defensa deja 
de ser el propietario del antiguo colegio 
de Las Cristinas. De llegar a producirse 
esa nueva firma, empezaría a tramitarse 
más papeleo para el plazo que se fijase, 
que puede ser cualquiera, incluso cua

tro años, para las próximas elecciones.
Pero en el protocolo firmado el 30 de 

marzo hay aún más: se dice que en el 
plazo de un año, es decir, el 30 de marzo 
de 2016, esta declaración de intencio
nes perderá por completo su vigencia 
si, para entonces, no se ha concretado 
en medidas reales. Y, de momento, no 
las hay.

No hay un plan de estudios univer
sitarios para incluir en ese supuesto 
nuevo campus, no se sabe qué estu
dios se impartirán ni su posible coste, 
ni la previsión de alumnos que puedan 
matricularse. Lo único que hay es una 
valoración económica de los terrenos 
de Las Cristinas y de las parcelas que el 
Ministerio de Defensa recibiría a cambio 
de su cesión. Lo único claro fueron las 
palabras del rector de la UAH, Fernando 
Galván, quien en el mismo acto de fir
ma del protocolo dijo que un colegio de 
primaria no se convierte en universidad 
por cambiar de propietarios.
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"Vamos a seguir 
luchando, porque los 
bomberos de Gua
dalajara somos un 
servicio de primera.
Y por eso no vamos 
a perm itir que este 
Ayuntamiento nos 
siga pisando. Quere
mos que el servicio 
funcione con calidad
y que podamos trabajar por los ciudadanos en 
las mejores condiciones".

"Llevamos ya mucho 
tiempo intentando 
negociar con el 
Ayuntamiento.
Lamentablemente 
nunca se nos ha 
hecho caso. Así que 
nos hemos visto 
obligados a iniciar 
este tipo  de actos 
reivindicativos. Que
remos que nos escuchen y atiendan nuestras 
redamaciones, que son justas".

Román aumenta su 
propaganda pagada 
con dinero público
El alcalde engañó al pleno municipal sobre el 
coste de la campaña "Presume de ciudad"
Antonio Román ha gastado más de
100.000 euros de los vecinos de Gua
dalajara en hacerse varias campañas 
de propaganda durante los primeros 
tres meses de este año. La más costosa 
ha sido la titulada"Presume de ciudad": 
al entrar en la última semana de marzo, 
ya llevaba gastados 83.000 euros en la 
edición y buzoneo de cuatro folletos, la 
producción y colocación de carteles en 
marquesinas, banderolas y anuncios 
en medios de comunicación.

Pero no debía parecerle suficiente 
y en los días que quedaban hasta el 
30 de marzo, fecha a partir de la que 
está prohibida la difusión de propa
ganda institucional por la Ley Electo
ral, todavía metro en los buzones de 
la ciudad dos folletos más: uno sobre 
el Cuartel del Henares, con fotos en 
las que aparecían amuebladas salas 
que en realidad están vacías, y otro 
folleto más, el quinto, de la campaña

"Presume de ciudad", de nada menos 
que 24 páginas.

A Román le preguntaron en el último 
pleno municipal por este último folle
to. Se limitó a decir que su coste esta
ba incluido en el conjunto de la cam
paña iniciada con los cuatro folletos 
anteriores. El problema es que, en un 
pleno anterior, ya había despistado so
bre el gasto que ha supuesto para los 
vecinos de Guadalajara esa campaña. 
Aseguró entonces que la propaganda 
"Presume de ciudad" había costado al 
Ayuntamiento 18.000 euros. Después, 
comprobando los decretos de Alcaldía 
para el pago de las distintas acciones 
propagandísticas se supo que el cos
te real superaba los 66.000 euros, a los 
que debían sumarse los 17.000 euros 
de dinero público que pagó por una 
maqueta virtual de un campo de fút
bol, que ha sido incluida en dos de los 
folletos.

"Queremos que nos 
tomen en serio y que éste 
sea un servicio digno"

Luis Vallejo Rubén Polo

Los vecinos de la capital respaldaron las reivindicaciones de los bomberos.

Centenares de personas 
salieron a la calle para 
defender a los bomberos

"Llevamos mu
chísimo tiempo 
registrando nuestras 
quejas por escrito 
y nunca se nos ha 
hecho caso. Se nos 
han hecho prome- K J  i f l  
sasque no se han 
cumplido. Ahora 
nos dicen que van a 
hacer una inversión,
pero desde luego no la hemos visto, no se ha 
materializado".

"Somos un servicio de 
primera y no vamos a
dejar que nos pisen
David Hernández

Se cumplen ya dos meses desde que se inició la huelga 
indefinida sin que el alcalde aborde el problema
El conflicto de los bomberos cumple ya 
los dos meses de huelga. Y Antonio Ro
mán y su equipo de Gobierno siguen sin 
acceder a negociar con ellos. Varios cen
tenares de guadalajareños recorrían hace 
unos días las calles de Guadalajara para 
defender su servicio municipal de bom
beros. Los organizadores han mostrado 
su agradecimiento y satisfacción con la 
respuesta ciudadana obtenida.

Volver al mínimo de 9 bomberos por 
turno, el que había antes de que Román 
lo rebajara a 7, es la principal reivindica
ción de los bomberos de la capital. Sólo 
con 9 bomberos por turno puede garan
tizarse la seguridad de una población de
100.000 habitantes ante situaciones de 
emergencia, aseguran.

Sin embargo, Román y sus concejales

han querido "dar la vuelta a la tortilla"y re
piten una y otra vez que lo único que pre
tenden los bomberos es que les suban el 
sueldo. "Es indigno que para desprestigiar 
nuestras reivindicaciones cuenten esto, 
porque sencillamente es mentira" señala 
el portavoz de los bomberos, Julio Prego.

Además, los bomberos llevaron su 
reivindicación hasta el Congreso de los 
Diputados, donde se desplazaron cami
nando desde Guadalajara. Un grupo de 
diputados del PSOE les recibió para escu
char sus quejas.

Los bomberos llevan en huelga desde 
el 6 de febrero y Antonio Román aún no 
se ha sentado con ellos a negociar. Los 
concejales de Seguridad y Personal sólo 
les han coaccionado para que dejen su 
movilización.

Familia de Audífonos

ADAGIO B3

"Se nos han hecho 
promesas que no se 
han cumplido"

"Llevamos ya mucho 
tiempo intentando negodar 
con el Ayuntamiento"
Javier Polanco

"Queremos que nos 
tomen en serio.
Nuestro principal ob
jetivo es que éste sea 
un servicio digno.
Todo lo que reda- • 
mamos es para que 
de cara al ciudadano 
todo funcione mejor.
Por eso es por lo que 
estamos saliendo a 
la calle. Queremos que nos escuchen y tomen 
en consideración nuestras reclamaciones".

C/ Virgen de la Antigua, 3 
19001 Guadalajara
Tel. 949 22  42 01
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Daniel Jiménez presenta un plan contra la 
cronificación de la pobreza en Guadalajara

El paro y los bajos sueldos llevan a la pobreza a muchas personas de clase media: 1.000 
familias de la capital necesitan apoyo permanente para gastos del hogar y alimentación
La pobreza se está haciendo crónica y 
afecta cada vez más a familias de clase 
media en Guadalajara. Unas 1.000 fami
lias de la capital necesitan actualmente 
apoyo permanente para gastos básicos 
del hogar y alimentación. Unos 250 ni
ños necesitan ayudas para compra de 
material escolar, que existían y Román 
las eliminó en 2012. El comedor social 
de Cáritas, que al inicio de la crisis daba 
50 comidas al día, hoy está dando 350. 
Las causas de esta situación están en 
el paro, pero también en la precarie
dad laboral: el 12% de las personas que 
trabajan tienen sueldos que no llegan 
para cubrir sus necesidades básicas y 
las de sus familias.

El candidato del PSOE a la Alcaldía de 
Guadalajara, Daniel Jiménez, conside
ra que el Ayuntamiento puede y debe 
hacer más que la simple asistencia que 
está dando ahora con acciones aisladas. 
Su compromiso es llevar a cabo un plan 
integral contra la cronificación de la po
breza en la capital, con acciones defini
das y concretas.

El plan de Daniel Jiménez incluye me
didas dirigidas de forma específica a ni
ños de familias en situación de pobre
za: asegurar que las becas de comedor 
sean suficientes en cuantía y cobertura 
para garantizarles una alimentación 
correcta, dar ayudas para compra de 
material escolar a todas las familias que 
lo necesiten, implantar programas de 
refuerzo escolar en los colegios públi
cos para las familias más vulnerables y
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Daniel Jiménez junto a parte de su candidatura para el Ayuntamiento de Guadalajara.

tener campamentos urbanos durante 
todos los periodos no lectivos para que 
las familias en situación de pobreza 
puedan llevar a sus hijos sin coste.

El candidato socialista también se 
compromete a revisar los impuestos y 
tasas municipales, para que incorpo
ren exenciones y bonificaciones para 
las personas y familias en situación más 
vulnerable y que todos los impuestos 
se paguen en función de la situación 
socio-económica de la unidad familiar.

La transparencia es importante en 
este plan contra la pobreza: Jiménez 
ha anunciado que toda normativa que 
apruebe el Ayuntamiento irá acompa
ñada de un informe de impacto social y 
todos los vecinos tendrán información 
y participación en todas las cuestiones 
de relevancia económica y social, con el 
objetivo de que "la ciudadanía partici
pe en hacer de Guadalajara una ciudad 
más solidaria y sea consciente del uso 
que se da a cada euro en este objetivo".

Con 1.400 vecinos menos, 
la capital tiene 430 
parados más que en 2011
El último pleno del Ayuntamiento de 
Guadalajara aprobó el nuevo padrón 
de habitantes, cerrrado a 1 de enero de
2015. El padrón refleja que en la capital 
residen actualmente 83.465 personas, 
casi 1.400 menos que los 84.832 veci
nos que había en 2011.

Sin embargo, la cifra de parados de 
Guadalajara capital ha aumentado en 
cerca de 430 personas desde junio de 
2011, cuando Román y Cospedal to
maron posesión de sus cargos de al
calde y presidenta de la Junta, tras su 
famosa campaña de"¿Buscas empleo?, 
vota PP". En junio de 2011 había regis
trados 6.965 desempleados de Guada
lajara en el Servicio Público de Empleo 
(SEPE), mientras que en febrero de 
2015 (último mes con datos de paro 
separados por municipios) el número 
de vecinos de Guadalajara registrados

como parados ascendía a 7.392 perso
nas. Es decir, en estos cuatro años el 
paro registrado en Guadalajara capital 
ha crecido más de un 6%.

Hay que tener en cuenta, además, 
que estos datos de paro registrado 
reflejan una estadística en la que una 
persona demandante de empleo pue
de ser sacada de la cifra de parados por 
haber sido contratada para un trabajo 
de una tarde o por haber sido llamada, 
a realizar un curso de formación sin 
que realmente haya encontrado un 
empleo.

Otra estadística del INE indica que el 
número de vecinos de la provincia de 
Guadalajara que se marcha al extranje
ro, buscando un futuro laboral mejor, 
es mayor porcentualmente que en el 
resto de España. Sólo en 2014 emigra
ron a otros países 479 guadalajareños,

¿BUSCAS 
EMPLEO?

E l  2 2  de mayo vota 
al Partido Popular.

Folleto del PP difundido en plena jornada de 
reflexión de las elecciones de mayo de 2011.

lo que supone un aumento del 13% 
respecto a las 3.699 personas de la 
provincia que vivían en el extranjero al 
cierre de 2013. Ahora son 4.178.

En el conjunto de España, el núme
ro de personas que se marcharon al 
extranjero en 2014 aumentó un 6%, 
menos de la mitad que en Guadalajara.

Suelo municipal 
para proyectos de 
inclusión social
Una acción novedosa del plan contra 
la pobreza es poner suelo e inmue
bles del Ayuntamiento al servicio 
de proyectos de inclusión social que 
desarrollen las entidades dedicadas a 
luchar contra la pobreza en la ciudad. 
"Porque no se puede tener suelo y 
edificios del Ayuntamiento ociosos 
cuando hay entidades con proyectos 
para sacar a personas de esta ciudad 
de la exclusión social", dijo el candida
to socialista.
Además se pondrán en marcha huer
tos sociales en la ciudad, como alter
nativa de autoconsumo y autoempleo 
para personas en riesgo de pobreza, 
algo que ya se hace en municipios 
vecinos como Azuqueca de Henares.
Y, para dar mayor cobertura a las nece
sidades básicas de las personas que lo 
necesitan, Daniel Jiménez quiere que 
el comedor social de Cáritas funcione 
los siete días de la semana, y no sólo 
de lunes a viernes como ocurre ahora.

^  TU ABOGADO A TU MEDIDA 

www.tuabogadoatumedida.com

REVISAMOS SU HIPOTECA
¡¡¡SIN COSTE!!!

Ahora es posible reclamar la eliminación 
de las "CLAUSULAS SUELO" y solicitar 
la devolución del dinero, que ha pagado 
de más a la Entidad Bancaria, gracias 
a una sentencia del Tribunal Supremo

Consúltenos sin compromiso: 

Telf.: 636 355 269 - Telf./fax: 949 87 58 63
asesor@ tuabogadoatum edida.coin

Plaza Alfonso López de Haro, n“4 .1 o Izq. 
19001 Guadalajara

www.tuabogadoatumedida.com

& TU ABOGADO A TU MEDIDA
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BREVES

Comienza el proyecto 
'Tiendas Solidarias' dentro de 
la Estrategia contra la pobreza

El Ayuntamiento de Azuqueca ha lan
zado el proyecto'Tiendas Solidarias'una 
iniciativa enmarcada en la Estrategia 
Municipal contra la Pobreza y la Exdu- 
sión.Se trata de un proyecto a través del 
cual las familias en riesgo de exclusión 
podrán adquirir productos de alimenta
ción e higiene en pequeños comercios 
de la localidad, que serán subvenciona
dos por el Ayuntamiento en un 40%. De 
este modo, se atiende a las necesidades 
básicas de estas familias de manera 
discreta y sin romper sus hábitos.

Remodelación integral 
del entorno de la iglesia 
de San Miguel

El entorno de la iglesia de San Miguel va 
a ser remodelado por el Ayuntamiento 
de Azuqueca, en una actuación que se va 
a desarrollar en una superficie total de 
1.035 metros cuadrados, repartidos entre 
la parte trasera, el callejón lateral y las 
escaleras de acceso a la calle Soledad.
El proyecto contempla el cambio del 
pavimento, el retranqueo de muros y la 
construcción de otros nuevos, además de 
la creación de una nueva zona estancial 
con bancos, fuentes y espacios verdes.

Nueva ambulancia para 
Protección Civil

La Agrupación Local de Protección 
Civil de Azuqueca de Henares va 
a ampliar su parque móvil con la 
incorporación de una nueva ambu
lancia. El Ayuntamiento ha adquirido 
este vehículo con el fin de mejorar el 
servicio que presta la agrupación no 
solo en el municipio, sino también en 
otros operativos donde se solicita su 
participación.

El PP de Azuqueca se niega a debatir 
con el alcalde sobre la denuncia
Cospedal y  Rom án elogiaron en G uadalajara el trabajo realizado por la em presa  
a la que el PP de A zuqueca ha d enunciado por estafa

F0T0N0TICIA

El Ayuntamiento 
apuesta por el 
empleo
El Ayuntamiento de Azuqueca continúa 
poniendo en marcha iniciativas para 
la generación de empleo. Por un lado, 
acaba de renovar el convenio con la 
CEOE para colaborar en la atracción de 
inversiones empresariales a la localidad. 
Asimismo, ha suscrito un convenio con 
COCEMFE para facilitar la incorporación 
al laboral de personas en situación de 
discapacidad. Todo ello sin olvidar el 
programa de empleabilidad para jóve
nes o los convenios con empresas para 
la contratación prioritaria de azudenses.

El alcalde de Azuqueca de Henares, Pa
blo Bellido, ha ofrecido al PP de la loca
lidad celebrar un debate público para 
hablar de la denuncia presentada por 
los populares. "Cada día que pasa es 
más evidente que no hay nada, que el 
PP me ha denunciado por ser el alcal
de, que se ha basado para hacerlo en 
un informe de dos arquitectos vincula
dos con el PP y con su empresario de 
la comunicación y por eso es necesario 
que la ciudadanía escuche los argu
mentos de ambas partes y saque sus 
conclusiones", afirmaba Bellido. Tras el 
ofrecimiento del alcalde, Azuqueca Te
levisión ofreció sus estudios para cele
brar el debate, pero los concejales del 
PP rechazaron asistir.

Cospedal se hace una foto con la 
empresa denunciada
Como muestra de la nula credibilidad 
que el PP le da a la denuncia presen
tada, el pasado 30 de marzo, la presi
denta regional y secretaria general del 
PP, María Dolores de Cospedal, y el al
calde de Guadalajara, Antonio Román, 
posaron en la inauguración del museo

El PP no quiere debatir sobre la denuncia pre
sentada por la urbanización del EJE.

Sobrino junto a la empresa denun
ciada por el PP de Azuqueca. Resulta 
evidente que si el PP considerase que 
esta empresa es una estafadora, como 
se dice en la denuncia presentada por 
los concejales azudenses, los jefes po
líticos de los denunciantes no posa
rían junto a ella ni alabarían el trabajo 
que realiza.

Publicidad del EJE
Mientras tanto, continúan las acusa
ciones falsas contra Pablo Bellido y el 
equipo de Gobierno de Azuqueca en 
los medios dé comunicación del PP, los 
que han recibido más de 2,6 millones 
de euros del Gobierno de Cospedal. La 
nueva campaña de críticas se basa en 
las acciones de comunicación llevadas a 
cabo para dar a conocer a la ciudadanía 
Espacio Joven Europeo de Azuqueca. En 
este sentido, el concejal de Hacienda, 
José Luis Blanco, ha explicado que las 
subvenciones europeas obligan a des
tinar un porcentaje concreto del dinero 
recibido a publicitar la obra realizada. 
"No realizar acciones de comunicación 
del proyecto es incumplir la normativa 
y puede suponer tener que devolver el 
dinero recibido" explica Blanco, quien 
lamenta que se critique una publici
dad obligatoria financiada en su mayor 
parte por fondos europeos "y no los 2,6 
millones de euros que Cospedal ha qui
tado a la Sanidad para dárselos a Gua- 
danews, o las permanentes campañas 
de autobombo de las administraciones 
gobernadas por el PP"

StudioPlay, una escuela a tu medida
Aprende música por niveles adaptados a tus necesidades y a tu tiempo. 

Para niños (desde los 3 años) y adultos.

/ludí
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EN EL PUNTO DE MIRA

> Denuncia por emitir un 
vídeo propagandístico en 
periodo electoral
El PSOE va a denunciar a 
Castilla-La Mancha Televisión 
ante la junta electoral por emitir 
con las elecciones ya convocadas 
un vídeo propagandístico que 
habla de los supuestos logros 
del Gobierno de Cospedal en Sa
nidad. Asimismo, los socialistas 
denunciarán al Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha (SESCAM) 
por utlizar dinero público para 
acciones propagandísticas. "En 
el primer día de pre campaña, 
ya hemos tenido que sufrir la 
primera trampa de Cospedal a 
través de su brazo ejecutor en 
RTVCM, Nacho Villa", se afirma 
desde el PSOE.

> Veto a la información 
sobre la huelga de los 
bomberos de Guadalajara
Parte de la plantilla de la tele 
regional -la que no ha sido 
puesta a dedo por el Gobierno 
de Cospedal-lleva desde el 
inicio de la legislatura denun
ciando la manipulación perma
nente y el veto a determinadas 
informaciones que se produce 
en el ente público. Entre ellas, 
los trabajadores denuncian en el 
blog www.trabajadorescmt.com 
el veto informativo impuesto 
sobre la huelga que mantienen 
los bomberos de Guadalajara. 
Tampoco se permitió informar 
sobre los resultados de las elec
ciones autonómicas de Andalu
cía, según explican los propios 
trabajadores.

La tele regional, obligada a rectificar 
una noticia falsa sobre Pablo Bellido
El alcalde azudense y secretario provincial del PSOE gana en los juzgados 
la demanda presentada contra CMT por manipulación informativa
Los juzgados han dado la razón a Pablo Belido, alcalde de 
Azuqueca de Henares y secretario provincial del PSOE, en la 
denuncia interpuesta contra Castilla-La Mancha Televisión 
por manipulación informativa. La jueza que instruyó el caso 
ha condenado a la tele regional a rectificar una información

Una nueva sentencia judicial condena a 
Castilla-La Mancha Televisión a rectificar 
una información falsa. En esta ocasión 
ha sido el alcalde de Azuqueca de Hena
res y secretario provincial del PSOE, Pa
blo Bellido, quien ha ganado la batalla 
en los tribunales a la televisión regional, 
que ha sido condenada por sentencia 
judicial.

La televisión de Cospedal tendrá que 
rectificar una noticia emitida en su infor
mativo del 4 de junio de 2014, en la que 
se afirmaba "Bellido se echa al monte y 
pide una consulta sobre el modelo de 
Estado", atribuyéndole declaraciones 
que no había realizado.

La sentencia reconoce que la pieza 
emitida en el informativo incluye "va
loraciones y opiniones efectistas" que 
desvirtúan la información. Asimismo, 
señala que "la redacción dada a la no
ticia y expresada por las periodistas 
que la presentaron comporta una in
terpretación y elaboración que no es 
coincidente con lo expresado por el 
señor Bellido". En este sentido, cabe 
recordar que la directora de informa
tivos de la televisión regional, Victoria 
Vigón, afirmó durante el juicio al que 
acudió como denunciada que su estilo 
al redactar las noticias era incluir en las 
mismas frases del tipo "Pablo Bellido, 
echado al monte" o "a Rubalcaba le 
crecen los enanos", para "envolver la 
información y que los ciudadanos la 
entiendan mejor", afirmó en sede judi
cial, dejando a un lado el principio de 
veracidad en la información.

En su valoración de la sentencia, Pablo 
Bellido ha recordado el acoso de CMT a 
los representantes políticos socialistas: 
"cada vez que un alcalde o representan
te del PSOE da una rueda de prensa, tie
ne que andarse con cuidado porque en

que atribuía a Bellido unas declaraciones que no había rea
lizado. El líder provincial de los socialistas ha afirmado que 
cada sentencia contra la tele demuestra que "se ha converti
do en el medio más abyecto de España, que es sólo la punta 
de lanza de un Gobierno regional absolutamente infame".

La directora de informativos de Castilla-La Mancha Televisión, Victoria Vigón, entrando al 
juzgado el día que acudió a declarar como denunciada por manipulación informativa

Pablo Bellido es el segundo alcalde socialista de la provincia 
que consigue que los tribunales condenen a la televisión de 

Cospedal por manipulación informativa

Telecospedal siempre sale algo distinto 
a lo que dice", ya que "es algo recurrente 
que a la cuarta pregunta le pongan la 
tercera respuesta", ha dicho.

En opinión de Bellido,"Telecospedal 
se ha convertido en el medio más ab
yecto de España, que es sólo la punta 
de lanza de un Gobierno regional ab
solutamente infame" y añadió que la 
televisión regional "que pagamos to
dos pero que se ha apropiado Cospe
dal" se ha convertido "en un medio de 
estilo norcoreano o bollvariano", que 
refleja "la característica esencial de la

gestión de Cospedal, que no es otra 
que mentir".

Pablo Bellido es el segundo alcalde 
socialista de la provincia de Guadala
jara que consigue que los tribunales 
condenen a Castilla-LaMancha Tele
visión por manipulación informativa. 
Mariano Escribano, alcalde de Hien- 
delaencina, también consiguió que el 
juzgado obligase a la tele regional a 
rectificar una información manipulada 
en la que trataban de responsabiliza
ban del vertido de gasóleo en la red de 
agua de su municipio.
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Salinas dibuja una 
CM1007 más transitable 
en Cabanillas
Propone construir un carril paralelo cuando se desdoble 
la carretera y un paso seguro desde el Mirador
La candidatura socialista a la Alcaldía 
de Cabanillas del Campo ha elabora
do dos propuestas relacionadas con 
la carretera CM-1007, la principal vía 
de comunicación entre la localidad y 
Guadalajara capital. Así, el candidato 
socialista José Ga Salinas ha anunciado 
que, si los vecinos le dan la confianza 
a partir del 24 de mayo, hará todo lo 
necesario desde la Alcaldía para que la 
carretera CM-1007 cuente con un ca
rril peatonal paralelo a la vía cuando se 
ejecuten las obras de desdoblamiento.

Hay que recordar que la conversión de 
la actual carretera en una vía de 4 carri
les está prevista en el III Plan Regional de 
Carreteras aprobado el pasado mes de di
ciembre, y desde el PSOE se entiende que 
el día que se ejecuten esas obras no pue
de desaprovecharse la ocasión de dejar 
un quinto carrH para el paseo. "No es una 
cuestión compleja ni demasiado costosa 
porque queremos aprovechar para ello 
los planes que ya existen para desdoblar 
la vía. Alegaremos y removeremos desde 
la Alcaldía todos los obstáculos para que 
se tenga en cuenta esta petición, que es 
barata, sencilla y útil. Queremos un carril 
paralelo, pensado para el disfrute de los 
vecinos, en el que se garantice la segu
ridad en sus paseos, como una forma de 
conexión con la capital más ecológica" 
explica Salinas. El carril peatonal es una 
alternativa ideal para que corredores, pa
seantes y bicicletas estén comunicados de 
forma agradable y segura con la capital.

La segunda obra propuesta para el en
torno de esta carretera CM1007, y que 
también es un compromiso electoral del 
PSOE, es habilitar un paso seguro para 
los peatones en un cruce con claros pro
blemas de inseguridad. Se trata del que 
actualmente comunica la zona del Mira
dor y El Soto con el resto de Cabanillas, 
y que actualmente se reduce a un mero 
paso de cebra a la salida de una roton
da, con poca visibilidad, y donde ya se 
han producido varios incidentes. Es esta 
una zona especialmente transitada por 
jóvenes que acuden desde estas zonas 
residenciales al Centro Joven y también 
lo utilizan muchas personas mayores en 
sus paseos diarios. "El Ayuntamiento, 
como administración cercana al ciuda
dano, tiene la obligación de solucionar 
un problema de seguridad de este tipo, 
aunque la competencia de la carretera 
sea regional. Así lo vamos a reclamar 
desde la Alcaldía de Cabanillas, elabo
rando un proyecto que garantice la se
guridad y dé tranquilidad a los padres», 
señala en este sentido García Salinas.

Puente sobre el Arroyo Cabanillas
Una tercera propuesta electoral también 
relacionada con las infraestructuras es 
la construcción de un pequeño puente 
peatonal que sortee el arroyo de Caba
nillas a la altura del Centro Joven y el Re
cinto Ferial. Es constante el paso de per
sonas a uno y otro lado de este arroyo, en 
un acceso incómodo que obliga a saltar

José G. Salinas, candidato a la Alcaldía de Cabanillas.

entre barro, piedras y agua. La alternativa 
es dar un enorme rodeo, y por eso desde 
el PSOE de Cabanillas han comprometi
do un proyecto de puente peatonal "que

permita pasar de un lado a otro a todas 
las personas que acuden a zonas deporti
vas o al Ferial" explica el candidato socia
lista a Alcaldía, José Ga Salinas.

El objetivo del PSOE es 
mantener las políticas 
sociales en Alovera
La A sam blea de la A gru p ació n  Local aprueba la 
candidatura presentada por Á n ge l Mora

La Asamblea de la Agrupación Local 
del PSOE en Alovera ha aprobado 
la candidatura completa al Ayunta
miento presentada por el cabeza de 
lista, Ángel Mora Blanco.

El candidato socialista a alcalde del 
municipio ha marcado como objetivo 
prioritario "garantizar que se manten
gan las políticas sociales en Alovera", 
recordando que en el mandato actual 
esto ha sido posible "por el empeño 
de los concejales socialistas, que fui
mos los que negociamos y consegui
mos, entre otras cosas, el convenio 
para tener abiertos los comedores 
escolares en verano y los que propu
simos y planificamos un programa 
de actuaciones municipales para dar 
trabajo a vecinos de Alovera que es
taban en una situación muy delicada".

Ángel Mora recuerda que "la apues
ta del PSOE por las políticas sociales 
se ha llevado a cabo al mismo tiem
po que, como integrantes de la coa
lición de Gobierno, colaborábamos 
para lograr el equilibrio presupues
tario, después de haber recibido un 
Ayuntamiento con una deuda de 8,5 
millones de euros tras el despilfarro y 
la falta de ética del anterior Gobierno 
municipal del PP".

Ante las próximas elecciones, Mora 
recuerda que "el trabajo del PSOE se 
ha basado y va a seguir basándose 
en la honestidad, el esfuerzo y el co
nocimiento de la realidad," porque 
"nuestra labor no ha terminado y con
sideramos que en Alovera no puede 
haber ningún niño, familia o persona 
mayor en riesgo de exclusión". Para 
ello trabajará esta lista electoral:

Ángel Mora, candidato a alcalde de Alovera.

1. Ángel Mora Blanco.
2. Antonia Recuero Navarro.
3. María Teresa Méndez Blas.
4. Jesús Ruiz Calvo.
5. María Inmaculada Masa Parra.
6. María Victoria García Palacios (ind).
7. Julio Antonio del Pozo Castello.
8. Vanesa Trenado García.
9. Inmaculada Tello Díaz-Maroto (ind).
10. Juan Miguel Carpeño García (ind).
11. Ignacio Gutiérrez Delgado.
12. José Antonio Cuevas Chico.
13. María IciarTrenado García (ind).
14. Antonio Matas Bouix.
15. María Consuelo Barranco Mora.
16. Alfonso García Muñoz (ind).
17. Adolfo Juan Bosco Rodríguez 
Guerrero.

Suplentes
18. Rosario González Sánchez-Pardo.
19. Juan Ángel Blas Isidro.
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Dos años desde que Román cerró 
la puerta al autobús de Marchamalo
Desde aq u e l 1 de  abril el n u evo  sistem a d e  au to bu ses  d e  
G u ad ala jara  acu m ula  una p é rd id a  de  1,5 m illo n es  d e  usuarios
La pasada semana se cumplieron dos años desde que entró so que ha llevado a perder más de 1,5 millones de viajeros,
en servicio la actual red de transporte público de Guadala- un desplome del 28% (en 2012 se contabilizaron 5.059.000
jara. Cambio total en el trazado de las líneas, paradas y las viajeros, en 2013 la cifra se redujo a 3.767.000 viajeros y en
frecuencias de paso de los autobuses. El resultado, un fraca- 2014 ha vuelto a descender a 3.633.000 usuarios).

La antigua Línea 4 con parada en Marchamalo tenía cerca de 400.000 usuarios al año.

laCalle 08.04.2015

Sin embargo, este cambio conllevó otros 
importantes daños colaterales para los 
ciudadanos, uno de los cuales fue la su
presión de la antigua Línea 4, que conec
taba la capital con el cercano municipio 
de Marchamalo, con el cual comparte la 
administración del Polígono Industrial 
del Henares. Miles de usuarios utiliza
ban esta línea a diario, en un sentido o 
en otro, para ir a sus puestos de trabajo, 
a estudiar o simplemente para ir al mu
nicipio vecino, con cuya población existe 
una estrecha relación heredada desde 
generaciones dado el vínculo de ambos 
municipios. De hecho, la Línea 4 era una 
de las más rentables en términos econó
micos, dado el gran volumen de viajeros, 
(aproximadamente 400.000 al año) y las 
aportaciones que mensualmente hacía el 
Ayuntamiento de Marchamalo, en torno 
a los 30.000 euros de media.

Pues bien, este servicio lleva dos años 
desaparecido, reduciendo la conexión 
de Guadalajara con el Polígono del Hena
res a un servicio de transporte público a 
demanda a todas luces insuficiente, que 
sólo se palia en parte porque la Junta de 
Comunidades se vio obligada a autorizar 
una línea de autobuses que une Marcha- 
malo, la Estación de Autobuses de Gua
dalajara y el Hospital cada 30 minutos, 
pasando también por este área industrial.

Las razones del fracaso de las negocia
ciones iniciadas por el Ayuntamiento de 
Marchamalo para establecer una línea 
nueva con Guadalajara pueden resumir
se en las declaraciones que Juan Antonio 
délas Heras, concejal deTransporte Públi
co de Guadalajara hizo en un informativo 
del extinto Canal 19: en ellas asegura que 
la empresa de movilidad Doymo le dice 
que la línea que pide Marchamalo cuesta
720.000 euros (en este periódico hemos 
acreditado que eso es falso), el alcalde de 
Marchamalo dice que tiene dos empresas 
que lo hacen por la mitad de ese dinero,

y el Ayuntamiento de Guadalajara le con
testa denegándole las paradas que había 
solicitado en la calle Sigüenza, el Ferial 
Plaza y el Hospital Universitario con dos 
vehículos cada 30 minutos.

"Cosas de los números" dijo De las He- 
ras en una actitud un tanto desprendi
da a la hora de tratar un asunto que ha 
afectado a miles de 
viajeros que estaban 
acostumbrados a usar 
una de las líneas que 
mejor funcionaba del 
servicio de autobuses 
de Guadalajara.

Con respecto a este 
triste aniversario, el 
alcalde de Marchamalo, Rafael Esteban, 
ha recordado la actitud obstruccionista 
y la cerrazón que tanto Antonio Román 
como Cospedal tuvieron en este asunto: 
"Nosotros intentamos por todos los me
dios conseguir firmar un nuevo convenio 
de transporte con Guadalajara y, si no era

posible, que la Junta de Comunidades, 
que es la competente en esto, montara 
una línea de autobuses acorde con lo que 
necesitan los vecinos de Marchamalo. 
Primero Guadalajara nos echó pidiendo 
720.000€ por un transporte que costaba 
350.000€, y al final la Junta ha puesto es
tos autobuses que ahora tenemos, aún 

con las innumerables 
reclamaciones que 
hemos hecho, ava
ladas con las firmas 
de más de 2.000 ve
cinos y vecinas. No 
nos han hecho caso 
ni en el recorrido, ni 
en el formato de piso 

bajo de los vehículos para mejorar la ac
cesibilidad, ni en las paradas" se lamenta 
con frustración Esteban, para asegurar 
después que "esta es una de las cosas que 
más me preocupa y si llego a ser repre
sentante ciudadano en Toledo, será una 
de las primeras por la que pelearé".

El alcalde de 
Pareja, citado a 
declarar como 
imputado por 
prevaricación
Ha sid o  d en u n ciad o  
por interferir en  
una e lecció n  para 
favorecer a "am igos"
El Juzgado de Instrucción número 4 
de Guadalajara ha citado a declarar 
como imputado al alcaide de Pareja 
y diputado provincial, Javier del Río, 
del PP, por un presunto delito de 
prevaricación administrativa (dictar 
una resolución sabiendo que es in
justa). La citación está fijada para el 
próximo día 16 de abril, como con
secuencia de la querella criminal 
interpuesta por la entidad respon
sable de la urbanización Las Anclas, 
situada en ese municipio.

La denuncia asegura que Del Río 
dictó varias resoluciones contrarias 
a la legalidad en el proceso de elec
ción de los órganos de gobierno de 
la urbanización. Según consta en el 
escrito dirigido al juzgado, el obje
tivo habría sido favorecer a deter
minados propietarios con los que 
el alcalde mantiene "una excelente 
relación de amistad"-entre los que 
menciona al presidente del club 
náutico de la urbanización- para 
que tomaran el control de la Junta 
de Gobierno.

El juzgado estima que "los hechos 
que resultan de las anteriores actua
ciones presentan características que 
hacen presumir la posible existencia 
del delito de prevaricación adminis
trativa" que se imputa al alcalde y, 
por tanto, le cita a declarar.

Irregularidades urbanísticas
El mismo escrito recuerda que el 
juzgado de lo contencioso-adminis- 
trativo de Guadalajara ya condenó 
el año pasado al Ayuntamiento de 
Pareja por haber tolerado irregulari
dades urbanísticas cometidas por el 
club náutico, que ha llegado a ocu
par terrenos ajenos pertenecientes 
a particulares e incluso a la Confe
deración Hidrográfica del Tajo.

Román pidió a Marchamalo 
720.000 € por su línea de 

autobús, el doble del 
coste real del servicio
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Villanueva de la Torre se tiene que incorporar 
al tejido industrial del Corredor del Henares

La candidata socialista se compromete a sacar del atolladero el proyecto del polígono
En menos de cuatro años la deuda del Ayuntamiento se ha multiplicado por 
cuatro. Y lo que debería ser un balance de gestión del PP se presenta como 
un conjunto de 101 propuestas. Sara Martínez pronostica que si Marta Val- 
denebro repite hasta 2019, el municipio bajará de los 4.000 habitantes.

¿Por qué Villanueva de la Torre no 
termina de despegar?
Entre otras cosas, porque estos cuatro 
años han pasado sin pena ni gloria. Si 
el PP revalida el 24 de mayo el Gobier
no municipal, se encaminará hacia el 
desastre. Perdemos población a pasos 
agigantados e incluso no sería extraño 
que en 2019 bajá
semos de los 4.000 
habitantes. Las úni
cas infraestructuras 
se construyeron con 
el PSOE y la señora 
Valdenebro no ha 
sido capaz ni de po
ner en marcha los 
vestuarios del cam- 
po de fútbol.
¿La deuda que se 
arrastra limita sus posibilidades? 
Según Marta Valdenebro, va perfec
tamente. Pero no nos ha facilitado las 
cifras a pesar de que se las hemos re
querido. Lo cierto es que en menos 
de cuatro años se ha multiplicado por 
cuatro. Hemos pasado de los 200.000

euros que teníamos de deuda viva a 31 
de diciembre de 2011 a endeudarnos 
hasta los 837.000 euros que debemos a 
fecha 31 de diciembre de 2013, según 
ef último dato conocido del Ministerio 
de Hacienda. Este es el bagaje del PP en 
Villanueva de la Torre.
¿Qué está pasando con el transporte 

público por auto
bús?
Es necesario revi
sar los servicios del 
Plan Astra. Las fre
cuencias horarias 
no se adecúan a las 
necesidades de los 
usuarios y es incon- 
cebible que bajar a 
Azuqueca, que dis
ta apenas 2 kilóme

tros, cueste la friolera de 1 '25 euros. No 
hay servicios nocturnos de fin de se
mana para los jóvenes y muchos se ven 
obligados a hacer autostop. Pero esto 
se va a acabar.
¿Cómo va a ser la candidatura de 
Sara Martínez Bronchalo?

"El PP no ha construido una 
sola infraestructura y su 

bagaje de estos cuatro años 
es haber multiplicado la 

deuda por cuatro"

Sara Martínez Bronchalo es la candidata del PSOE a la Alcaldía de Villanueva de la Torre.

Será una lista completamente renova
da, con gente joven e independientes. 
No podemos seguir pensando en lo 
que éramos cuando fuimos y no en lo 
que queremos ser. Los hombres y mu
jeres que la forman representan a la so
ciedad de Villanueva de la Torre.
¿Y sobre qué pilâtes fundamentales 
va a basar la campaña electoral? 
Tenemos que poner fin a la sangría del 
censo de población. Y para eso nada

mejor que apostar por el empleo. El ca
ballo de batalla de los próximos cuatro 
años es sin duda sacar del atolladero 
el polígono industrial. Villanueva de la 
Torre no puede seguir de espaldas a 
ese polo de atracción inversora que es 
el Corredor del Henares. No voy a pro
meter nada que no pueda cumplir. Por 
eso no tiene sentido decantarse por las 
grandes obras si los vecinos no tienen 
cubiertos los servicios básicos.

"El colegio público de Valdeluz se 
garantiza con el PSOE en la Junta"
Miguel Cocerá anticipa un programa electoral social cuyos pilares serán 
la educación, el empleo, la sanidad, los servicios sociales y el transporte

El PSOE está dispuesto a echar el 
resto para que Yebes y Valdeluz 
tengan el colegio público que 
necesitan y demandan los vecinos. 
Miguel Cocerá incluso ha anuncia
do que se encadenará en Toledo 
para conseguir el compromiso de la 
Junta de Comunidades. Pero no es 
el único servicio que frena el desa
rrollo de este pujante municipio. La 
adecuación del transporte público 
a las exigencias de los usuarios, la 
atención a las personas mayores o 
la puesta en marcha de la consulta 
de pediatría también figuran en su 
lista de prioridades.

Sin un colegio, es difícil que Yebes y 
Valdeluz tengan futuro por delante.
El Gobierno de Cospedal ha sido indife
rente al problema de la escolarización . 
y ha consentido que más de 400 niños 
tengan que acudir a diario a sus centros 
en autobús y vehículos particulares. 
Solo el PSOE y García-Page han mani
festado un compromiso público de po
ner fin a este despropósito, actitud que

contrasta con la del Partido Popular, que 
impidió en las Cortes regionales que el 
'Luz de Yebes'se incorporase a la red de 
centros públicos de Castilla-La Mancha. 
Solo un Gobierno socialista en la Junta 
de Comunidades garantizará el colegio 
público que necesitan Yebes y Valdeluz. 
¿En qué aspectos va a focalizar su 
campaña electoral?
El nuestro va a ser un programa social, 
que tendrá en la educación, el empleo, 
los servicios sociales, la sanidad y los 
transportes sus ejes prioritarios. Entre 
otros proyectos, todos los años convo
caremos un plan social de empleo que 
dará trabajo en períodos de tres meses a 
los desempleados del municipio. Y que 
atenderá las necesidades de las perso
nas de edad avanzada y de los niños. 
Otro de los servicios precarios del 
municipio es la asistencia sanitaria. 
Aunque hemos conseguido que el 
SESCAM mejore la atención con la con
sulta de tarde, es inaudito que con más 
de 300 niñas y niños mayores de 10 
años no haya una consulta de pediatría. 
La Consejería de Sanidad ha hecho caso

"Convocaremos todos los 
años un plan social de 

empleo que dé trabajo a los 
parados durante tres meses"

omiso a nuestras reclamaciones. Así que 
de persistir esta situación, incluso nos 
plantearíamos la posibilidad de contra
tar el servicio de pediatría, que es vital 
para muchas madres y padres.
¿Cómo se pueden acortar las distancias 
entre Yebes y Valdeluz?
La carretera de conexión está abocada a 
desempeñar un papel fundamental en 
esa tarea. Pero no consiste solo en eje
cutar el aval depositado por Reyal Urbis 
y construir una línea recta. El proyecto 
original adolece de algunos defectos 
de forma. Nosotros lo que queremos 
es una vía de comunicación, y no un 
camino vecinal, que es con lo que se 
conforma el PP. Y para eso es necesario 
llegar a acuerdos con el Ayuntamiento 
de Horche, por donde discurre la mayor

Cocerá repite como candidato socialista tras su 
satisfactorio paso por el Ayuntamiento de Yebes.

parte del trazado y, sobre todo, con los 
propietarios de los terrenos afectados. 
¿Con qué equipo cuenta para gobernar 
el municipio los próximos cuatro años?
Es una candidatura completamente re
novada, con personas recién llegadas y 
otras que conocen la realidad de Yebes 
y Valdeluz. Y en la que las mujeres llevan 
la voz cantante al ser la amplia mayoría.
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Page presenta una alternativa dialogante y 
moderada al paro, la deuda y la soberbia de Cospedal
El candidato a la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha afirma que "medio PP quiere que 
Cospedal pierda las elecciones para quitársela de encima"

"Sería inenarrable lo que 
Cospedal podría hacer si 

consigue el aval de la gente 
de Castilla-La Mancha"

El desastre en las andaluzas 
abre la guerra interna en el PP 
y podría hacer caer a Cospedal
Los repetidos errores de gestión y los negativos sondeos en 
CLM llevan a pensar ya en el relevo de la secretaria general

Daniel Jiménez ha asumido cuatro compromisos para aliviar el pago del IBI a 
las familias de Guadalajara y convertirlo en un estímulo para la conservación 
del casco histórico y la generación de empleo:

1. Bonificar hasta el 100% del IBI a familias con ingresos de hasta 30.000 euros.

2. Bonificar el 95% durante 5 años a propietarios de inmuebles en el casco 
histórico que realicen obras estructurales de rehabilitación del edificio.

3. Bonificar el 95% a los inmuebles dedicados a generar actividad y empleo.

Emiliano García-Page ha visitado este lunes Gua
dalajara para anunciar los ejés de su campaña. Tras 
reunirse con más de un centenar de colectivos de la 
región, ha elaborado un plan con 40 propuestas. Se

trata de la alternativa "amable, moderada y dialo
gante" al Gobierno de Cospedal, cuyos cuatro años 
resume Page en "más paro, más deuda y más sober
bia". Confía el candidato en alcanzar el Gobierno de

Castilla-La Mancha sin necesidad de coaliciones y 
recuerda que si a Cospedal "no la quieren ni en el PP, 
su propio partido, ¿por qué tendrían que quererla 
los ciudadanos de Castilla-La Mancha?".

"Nosotros podemos salir a la calle sin 
Guardia Civil y sin Policía Nacional, pode
mos estar con la gente" señalaba Emilia
no García-Page este lunes en Guadalajara. 
El candidato a presidir la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha aseguró 
"que las cosas van a ir muy bien"en la re
gión, donde aspira a gobernar sin necesi
dad de coaliciones y confía en que habrá

cambios favorables al PSOE en diputacio
nes y ayuntamientos. Con respecto al de 
la capital, subrayó que Román no puede 
ser un buen alcalde si se presenta sin ga
nas, obligado por Cospedal.

Page señaló que no puede tener pre
mio la política que durante cuatro años 
ha llevado a cabo Cospedal en Castilla- 
La Mancha, "más paro, más deuda y 
más soberbia", con severos recortes en 
sanidad, educación o igualdad. "Sería 
inenarrable lo que Cospedal podría

Emiliano García-Page propone una alternativa moderada ^dialogante a los severos recortes de Cospedal.

hacer si consigue el aval de la gente de 
Castilla-La Mancha", aseguró, señalán
dola como el eje central de los proble
mas en su partido y en la región.

GUADALAJARA
> Daniel Jiménez propone líneas de subvención para ayudar 
a las familias a pagar el recibo del IBI

No pasa por su mejor momento políti
co María Dolores de Cospedal. Después 
de continuadas encuestas que auguran 
su fracaso electoral en Castilla-La Man
cha, en el Partido Popular también es 
ya cuestionada por muchos. Se da casi 
por seguro su relevo en la Secretaría 
General del partido, consecuencia de 
los continuados errores que desembo
caron en el desastre de las Elecciones 
Andaluzas. Durante los últimos días se 
ha hablado, incluso, de la persona que 
sustituirá a Cospedal como secretaria 
general, el presidente de la Xunta de 
Galicia, Alberto Núñez Feijoó.

Ante la inminente caída de la líder re
gional, en plena Semana Santa se han 
producido provocadoras declaraciones 
por parte de sus más fieles esbirros en la 
región. Así, la senadora nacional por To
ledo Carmen Riolobos, portavoz del PP 
de Castilla-La Mancha, acusaba a "aque

llos que nunca han ganado unas elec
ciones", en clara alusión a Moreno, Javier 
Arenas y los miembros del PP de Anda
lucía, de "intentar desestabilizar el parti
do". "Aquellos que han perdido Andalu
cía, que nunca la han ganado o que no 
saben siquiera de política". Se abría así la 
guerra interna, que enfrenta a Cospedal 
fundamentalmente con los sectores de 
Javier Arenas y Soraya Sáenz de Santa
maría. La decisión tomada por Rajoy de 
elegir a Juanma Moreno como candida
to fue un desafío de Madrid a Cospedal, 
después vendría la desacreditación pú
blica que supuso el cese del presidente 
de Enresa, encargada del ATC de Villar de 
Cañas, y que fue colocado en ese cargo 
por Cospedal, Francisco Gil-Ortega. Fue 
relevado por un cargo de confianza ele
gido por Soraya Sáenz de Santamaría. 
También es conocido el enfrentamiento 
de Cospedal con Esperanza Aguirre.

4. Una bonificación del 70% a todas las familias numerosas con estas condicio
nes: las que tengan 3 hijos e ingresos de hasta 40.000 euros; con 4 hijos, el lími
te de ingresos será de 45.000 euros; con 5 hijos, los ingresos no podrán superar 
los 50.000 euros; y con 6 hijos o más, con ingresos no superiores a 57.000 euros.
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FOTO DENUNCIA
Haznos llegar imágenes de aquellas situaciones o cuestiones que quieras denunciar públicamente y 
nosotros intentaremos recogerlas en esta sección (redaccion@lacalle.info)

¥
LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 
encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 

provincia de Guadalajara. Colabora mencionándonos para 
denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):

> Así está el estanque dejos patos del parque de La Amistad - Esperanza. Patos no 
hay, pero sí mucha porquería en el agua y en los alrededores.

> La parada de autobús de la residencia de mayores "El Balconcillo"y el Instituto 
Oncológico no tiene marquesina. Además de las largas esperas, sus usuarios tienen que 
aguantar a pleno sol o bajó la lluvia.

Oscar Cuevas

Gravísimo. @laCalleGu fotografía a 
trabajadores del @GuadalajaraAyto 
retirando sus ejemplares de los buzones.

Feli 30 'If: ma»-.
CUCARACHASThospilal de Guadalajara. @<3anemosGuada @24clm
íjc juadasjueaS bateG ufi'S erG uada la ja ra

'. -i?-- Vj!

sa n ti m artin  m artín >ntiot**T ■
L6Njusticia indecencia Ministro PP amenaza al Juez qe le tçca GURIE1 y 

C ospeda l coloca Pía di tribunal a amiga-suya -

laCalle
Tu in fo r m a c ió n  de  G u a d a l a j a r a

□  @laCalleGu 

I I  laCalleGuadalajara

«j
S»«ju<SI
cu n= TJ >

CC c  
O o .
<u <
<5 2r~ -t-t
Ir ^
U 2{mi

u» c

Google play

Que no te confundan quienes creen 
que dominan Guadalajara

EN TU BUZÓN Y  EN INTERNET

www.lacalle.info
fu información de
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jaime Carnicero, imputado ' Un total de 5.312 profesores « m m * m m s  
por presunta malversación han perdido su puesto de 
en la Mancomunidad de trabajo desde que llegó el 

Aguas del Sorbe_______ PP a ústñla-La Mancha
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